

Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik

Prozess

Décision de l'UE concernant l'équivalence boursière

Impressum

Herausgeber

Année Politique Suisse
Institut für Politikwissenschaft
Universität Bern
Fabrikstrasse 8
CH-3012 Bern
www.anneepolitique.swiss

Beiträge von

Zumofen, Guillaume

Bevorzugte Zitierweise

Zumofen, Guillaume 2025. *Ausgewählte Beiträge zur Schweizer Politik: Décision de l'UE concernant l'équivalence boursière, 2017 - 2019*. Bern: Année Politique Suisse, Institut für Politikwissenschaft, Universität Bern. www.anneepolitique.swiss, abgerufen am 23.08.2025.

Inhaltsverzeichnis

Allgemeine Chronik	1
Wirtschaft	1
Geld, Wahrung und Kredit	1
Borsen	1

Abkürzungsverzeichnis

EFD Eidgenössisches Finanzdepartement
APK-NR Aussenpolitische Kommission des Nationalrates
EU Europäische Union

DFF Département fédéral des finances
CPE-CN Commission de politique extérieure du Conseil national
UE Union européenne

Allgemeine Chronik

Wirtschaft

Geld, Wahrung und Kredit

Borsen

INTERNATIONALE BEZIEHUNGEN
DATUM: 21.12.2017
GUILLAUME ZUMOFEN

Alors que les relations entre l'**Union europeenne** (UE) et la Suisse semblaient s'orienter vers un climat agreable et tempere, l'**equivalence boursiere accordee a la Suisse**, mais limitee dans le temps, a resonne comme un coup de tonnerre dans ce ciel plutot bleu. En effet, si une reconnaissance a ete accordee, la Suisse demeure le seul Etat tiers a avoir reu une equivalence limitee au 31 decembre 2018. Le Conseil federal n'a pas tarde a reagir. Considerant que cette decision visait a affaiblir la place financiere Suisse, il a entrepris des travaux pour renforcer la competitivite de la Suisse. La suppression du droit de timbre a notamment ete mentionnee comme mesure.¹

INTERNATIONALE BEZIEHUNGEN
DATUM: 09.06.2018
GUILLAUME ZUMOFEN

Afin de proteger l'infrastructure boursiere helvetique, le Conseil federal a decide que si l'**Union europeenne** (UE) n'accordait pas une **equivalence boursiere illimitee dans le temps**, alors il recourrait au droit d'urgence pour soumettre les bourses europeennes a une procedure d'equivalence similaire. Avec cette strategie defensive, le Conseil federal applique la «loi du talion» pour defendre ses interets.²

GESELLSCHAFTLICHE DEBATTE
DATUM: 12.12.2018
GUILLAUME ZUMOFEN

Alors qu'un accord institutionnel etait toujours en salle d'attente a la fin d'annee 2018, l'Union europeenne (UE) a d'abord annonce que, face a l'absence de progres significatifs, la Suisse serait privee de l'equivalence boursiere des 2019. Cette decision inattendue a fait reagir la sphere politique helvetique. L'UDC, dans une rhetorique de conflit, a parle de chantage et a prie le Conseil federal de mettre en place les mesures de retorsion prevues par le Departement des finances (DFF). Pour sa part, le PLR a refuse une logique de loi du talion. Le PS, par la voix de Carlo Sommaruga (ps, GE) s'est annonce decu du rapport de force «insupportable» impose par l'UE. Finalement, la presidente de la Commission de la politique exterieure du Conseil national (CPE-CN), Elisabeth Schneider-Schneiter (pdc, BL) a dit craindre qu'une telle dynamique annonce la fin des relations bilaterales avec l'UE. Alors que la situation semblait bloquee, l'UE a finalement decide, 1 mois plus tard, de **prolonger de 6 mois l'equivalence pour la bourse helvetique**. En resume, l'UE, qui a d'abord montre les dents, a laisse la porte ouverte pour quelques mois encore. En 2019, les decisions relatives a l'accord institutionnel seront decisives dans le dossier sur l'equivalence boursiere.³

GESELLSCHAFTLICHE DEBATTE
DATUM: 30.06.2019
GUILLAUME ZUMOFEN

Le 30 juin 2019, apres plusieurs delais accordes a la Suisse, l'**Union europeenne** (UE) a **mis fin a l'equivalence boursiere avec la Suisse**. Cela implique qu'il n'est plus possible de negoier des titres suisses depuis les bourses europeennes. Le Conseil federal a donc active sa «riposte». Les plateformes de negoce qui siegent en Europe n'ont plus la possibilite de negoier des titres depuis la bourse helvetique. Alors que l'UE se place comme le principal partenaire commercial de la Suisse, et que les discussions sur l'Accord-cadre durent, la strategie de riposte du Conseil federal semblait porter ses fruits debut juillet. En effet, la bourse Suisse etait a la hausse, car l'ensemble du negoce de titres helvetiques devaient desormais passer par la Suisse, et non plus etre negoie dans les bourses europeennes.⁴

1) AZ, BZ, BaZ, CdT, LT, LZ, 20.12.17; CdT, LT, WW, 21.12.17; AZ, BZ, BaZ, CdT, LT, Lib, TG, 22.12.17

2) Communique de presse Conseil federal; LT, NZZ, SGT, TA, 9.6.18

3) AZ, SGT, 30.10.18; AZ, LT, 7.11.18; SGT, 14.11.18; BaZ, 29.11.18; BaZ, Lib, NZZ, SGT, 1.12.18; LT, NZZ, SGT, 12.12.18

4) AZ, LT, Lib, 25.6.19; LT, TG, 26.6.19; AZ, 27.6.19; AZ, LT, TG, 28.6.19; AZ, BaZ, TG, 29.6.19; LT, 30.6.19; TG, 1.7.19; AZ, LT, Lib, 2.7.19; AZ, LT, Lib, 4.7.19; LT, 5.7.19